
秋
の
主
役

 

　

若
狭　
　

伊
藤　

佳よ
し

子こ　

曼
珠
沙
華
の
花
よ
り
も
、
秋
刀
魚
に
秋
を
感
じ
る
。

ス
ー
パ
ー
の
魚
売
り
場
に
、
発
泡
ス
チ
ロ
ー
ル
の
中
に

氷
詰
め
さ
れ
た
秋
刀
魚
が
並
ぶ
よ
う
に
な
る
と
「
あ
あ
、

秋
だ
な
ぁ
」
と
思
う
。
秋
刀
魚
が
魚
売
り
場
の
主
役
に

躍
り
出
て
、
活
気
づ
く
。

私
は
秋
刀
魚
を
わ
た
ご
と
焼
く
の
が
一
番
好
き
だ
。

焼
き
た
て
に
大
根
お
ろ
し
を

た
っ
ぷ
り
と
添
え
、
ス
ダ
チ

を
絞
り
、
熱
い
う
ち
に
し
ょ

う
ゆ
を
か
け
る
。
１
匹
の
秋

刀
魚
に
こ
れ
ほ
ど
の
脇
役
が

つ
け
ば
秋
刀
魚
も
本
望
だ
ろ

う
。
高
額
な
ス
テ
ー
キ
に
勝

る
と
も
劣
ら
な
い
。

最
近
は
近
隣
諸
国
に
秋
刀

魚
を
先
捕
り
さ
れ
、
あ
ふ
れ

ん
ば
か
り
の
秋
刀
魚
が
ス
ー
パ
ー
に
並
ぶ
こ
と
は
、
ほ

と
ん
ど
な
い
。
ケ
ー
ス
に
行
儀
よ
く
な
ら
ん
で
い
る
秋

刀
魚
を
見
る
と
、
ち
ょ
っ
ぴ
り
寂
し
い
思
い
が
す
る
。

◆
テ
ー
マ
「
秋さ

刀ん

魚ま

」
◆
◆
◆

　三ケ島第九区自治会は所沢市の西部に位置しま
す。北側の国道沿いには住宅が立ち並び、南側に
は多くの自然が残る地域です。もともとは三ケ島
第三区と一つの自治会でしたが、会員数が増加し
たことで昭和40年代に分離し、現在は約950世
帯で活動しています。
　三ケ島地区は市内でも高齢化率が高く、第九区
自治会も例外ではありません。加入世帯の約半分
に70歳以上の高齢者が居住しているため、見守

り活動に力を入れています。役員が中心となって、日々のあいさつ
や家屋の点灯確認などを行います。「押しつけにならないよう、日
常のさりげない見守りを意識しています」と横

よこ

溝
みぞ

哲
てつ

夫
お

区長は語って
くれました。定期的な情報交
換会を開催し、自治会内はも
ちろん、社会福祉協議会や民
生委員の方とも見守り活動の
結果を情報共有し、誰もが安
心して暮らせる地域を目指し
ています。
　また、防災訓練の一環とし
て、小学生対象の炊き出し訓
練を行っています。もちろん非常時への対策として行っているので
すが、小学生にとっては楽しい行事の一つです。林小学校と三ケ島
小学校の児童が交流を深める場であり、サポート役の親も含めた世

代を越えたコミュニケーシ
ョンの場でもあります。
　横溝区長は「この他、夏
祭りや年末の餅つき大会な
どさまざまな行事を行って
いますが、他の自治会にな
い『特別な事』をしようと
は思いません。特別な事を
するよりも、普段の活動を

続けていく仕組みを作ることが大事なのです」と力強く話してくれ
ました。
《次回は新所沢地区のけやき台町会を紹介します。》

　ご近所同士で力を合わせ、さまざまな
課題解決や地域の絆づくりを行っている
自治会・町内会をご紹介します。
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▲横溝区長

スを始めてわずか２年だが、マスターズに出場できるほどに上達した。
　「ケガをして、『ありがとう』と言うことが増えました」と明るく
笑う。生活の中でサポートが必要になる分だけ、多くの人と関わるこ
とになる。感謝の気持ちは、きちんと人と向き合い、人を大切にする
気持ちにつながった。「一人じゃない。全てを自分一人でやろうとし
なくてもいい」。そう思えるようになり、人として成長できた気がし
たという。彼女の強さの原点はここにあるのかもしれない。
　障害者スポーツの普及が田中さんのもう一つの目標だ。スポーツは、
どうしても運動不足になりがちな障害者にこ
そ必要だという。体を動かすことで内臓が動き、
体内の循環が良くなる。そしてスポーツの楽し
さは、心を動かす。
　社会が健常者の「普通」ばかりで作られてい
ないか、見つめ直してみよう。障害者スポーツ
の環境や機会を整えるには、障害者と健常者が
互いを知り、関わることが不可欠だ。障害者ス
ポーツが、そしてスポーツを分け隔てなく一緒
に楽しむことが「普通」になればいい。
　「普通」はきっと、変えられる。

問地域づくり推進課☎２９９８‐９０８３

所沢から東京2020パラリンピックへ！

田中　愛
まな

美
み

さん（緑町在住）

三ケ島第九区自治会
～普段の活動が自治会のチカラ～ 三ケ島第九区自治会

▲トラック、跳躍、投てき競技と数多くの種目が行われた『第16回
所沢市陸上競技選手権大会』。午前中はあいにくの雨でしたが、午後
には晴れ間ものぞきました。大きな歓声を背に、選手は日ごろの成果
を出そうと躍動しました。
 10月11日㈰／早稲田大学織田幹雄記念陸上競技場（三ケ島）
 （写真：市民カメラマン・三平資郎）

スマホで動画！
　アプリで のあ
る写真を写すと動画
が見られます。
　詳細は市 HP（「Ａ
Ｒ」で検索）へ

AR
▲所沢の秋といえば、やはり『ところざわまつり』。今年は５年に
１度の大祭で、10月10日㈯の前日祭を含む２日間開催となりました。
11日㈰の本祭では、昨年より２基多い12基の山車が曳

ひ

き廻
まわ

され、集
まった観客はその迫力に圧倒されました。
 10月11日㈰／中心市街地
 （写真：市民カメラマン・中村　仁）

AR

小学生の炊き出し訓練
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見守り活動の情報交換会

今回の市民レポーター！
　泉町在住の馬

ば

場
ば

利
り

香
か

さん・信
しん

之
の

介
すけ

く
ん親子です。息子に身近なライオンズ
のことを知って、野球を好きになって

もらいたい！

今回の突撃先！
岡
おか

村
むら

隆
たか

則
のり

ライオンズジュニア監督
　1980年ドラフト２位で指名され、外野手と
して活躍。1980年代の黄金期を支えたライオ
ンズＯＢ。引退後は、ライオンズジュニアやア
カデミーなど少年野球の育成に力を注いでいる。

インタビュー「岡村流の野球指導とは？」
　この日のライオンズジュニアの練習会場だった西武プリンスドーム
でお話を伺いました。子どもたちの指導をする中で心掛けていること
を聞くと、「気を使いますが、あえて厳しい言葉をかけて壁に直面さ
せます。そうすることで、自分で考えるようになり、さらなる成長に
つながります」とのこと。昔に比べると子どもに優しくすることが多
い時代なので、厳しく接することこそが自分の役目だとお考えでした。
　選手時代は所沢に住んでいて、所沢で食事をする機会も多かったと
か。黄金期は『優勝が当たり前』というプレッシャーが強かったそう
です。清原和博元選手が新人の時、一緒にバッティング練習をしてパ
ワーに圧倒された思い出なども話してくれました。
　最後に、野球をする子どもたちへ
のアドバイスを聞くと、「練習に励
むことも大切だけど、あいさつがで
きる子でいてほしい。野球を通じて
人間的にも大きくなれる。そして何
より野球を好きという気持ちを忘れ
ないように！」と熱く話してくれま
した。プロ野球選手を目指す子ども
たちを育てる岡村監督に、今後も注
目ですね！

レポートを終えて
　現役選手とは一味違った内容がたくさん聞けて勉強になりました。
岡村監督の子どもたちへの熱意が伝わってきて、息子に野球をやって
ほしいという思いが強くなりました！
問商業観光課☎２９９８‐９１５５

　彼女は二つの「普通」を知っている。車いすに乗る
現在（障害者）の「普通」とケガをする前（健常者）
の「普通」だ。どちらが正しい、間違っているという
ことはない。「互いを知ろうとする、関わろうとする
ことが大事です」。
　田中愛美さんは大学１年生の19歳、５年後の東京
パラリンピック出場を目指す車いすテニスプレーヤー
（ケイアイスター不動産㈱所属）だ。日本ランキング

は５位（10月４日現在・シングルス）で、上位８人で争われる、車い
すテニスの国内最高峰「マスターズ」（11月13日～15日）への出場が
決まっている。「日本のトップを倒してパラリンピック代表になりた
い」。初挑戦のマスターズは、目標との距離を測る試金石だ。
　ここまでの道のりは、決して平坦ではなかった。高校１年生の冬、
階段から転落し、腰の骨を折る大ケガを負う。車いす生活となった。
生まれつきの障害ではないため、喪失感がついて回った。「なんでこ
んな簡単なことができないのだろう」。
　テニス部に所属していたこともあり、主治医からスポーツリハビリ
を勧められたのが転機となった。「大好きな部活に復帰したい」とい
う気持ちがエンジンになり、猛練習も苦にならなかった。車いすテニ

味
の
と
り
こ

 

和
ケ
原　
　

田
中　

隆た
か

清き
よ　

営
業
回
り
で
、
国
道
４
号
線
を
北
上
し
て
い
た
40
年

前
の
こ
と
だ
。
そ
の
日
は
仙
台
に
泊
ま
る
こ
と
に
な
っ

た
が
、
あ
い
に
く
宿
は
混
み
合
い
、
外
食
す
る
こ
と
に

な
っ
た
。
宿
に
地
元
の
秋
刀
魚
料
理
屋
を
紹
介
し
て
も

ら
い
、
町
に
繰
り
出
し
た
。

た
ど
り
着
い
た
店
内
は
、
地
元
の
方
ら
し
き
人
た
ち

で
混
雑
し
て
い
た
。
ど
う
や
ら
秋
刀
魚
の
刺
身
が
人
気

ら
し
く
、
す
ぐ
に
自
分
も
注
文
し
て
み
た
。
出
さ
れ
た

刺
身
は
、
小
骨
が
き
れ
い
に
処
理
さ
れ
て
い
て
、
コ
リ

コ
リ
と
し
た
食
感
で
と
て
も
う
ま
か
っ
た
の
を
覚
え
て

い
る
。

秋
刀
魚
の
塩
焼
き
も
注
文

し
た
が
、
こ
れ
は
踊
る
よ
う

に
串
に
刺
し
た
新
鮮
な
秋
刀

魚
に
塩
を
振
り
、
炭
火
で
焼

い
た
も
の
だ
っ
た
。
新
鮮
な

秋
刀
魚
の
は
ら
わ
た
は
珍
味

で
う
ま
い
と
聞
い
て
い
た
が
、

本
当
に
う
ま
か
っ
た
。
私
は

す
っ
か
り
味
の
と
り
こ
に
な
っ
て
し
ま
っ
た
。

「
新
鮮
さ
は
う
ま
味
を
引
き
立
た
せ
る
」
と
実
感
で

き
る
体
験
を
さ
せ
て
も
ら
い
、
秋
刀
魚
に
大
満
足
し
た

思
い
出
だ
。

❶ⒸSEIBU Lions
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▲毎年10月の第２土曜日に、瑞
すい

岩
がん

寺
じ

で行われる所沢市指定無形民俗
文化財『岩崎簓

ささら

獅子舞』。獅子頭をかぶった３人の舞手が腹の太鼓を
打ちながら舞い踊ります。400年の時を越えて伝わる舞に、観客は目
が釘付けになっていました。
 10月10日㈯／瑞岩寺（山口）
 （写真：市民カメラマン・浅見司郎）

▲埼玉・東京・千葉・栃木・茨城から32チームが集結した『Ｙ
よ

Ｏ
Ｓ

さ

ＡＫ
こ

ＯＩ
い

inさやフェス』。地元・狭山ケ丘で結成されたチーム「結
ゆ

心
い

」がトップバッターで会場を盛り上げました。今年は狭山ヶ丘駅開
設100年にあたり、記念の展示も行われました。
 ９月21日㈷／狭山ヶ丘駅東口・ところざわ自動車学校
 （写真：市民カメラマン・八木豪

たけ

彦
ひこ

）

はつら と  こ  ろ

AR

▲熱の入った指導です！
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